

ARMILLA Premio internacional de poesía. Bernardo Calros Pérez, con su obra *Celebración*, ha sido el ganador de la XIII edición del Premio Miguel de Cervantes. Al concurso se presentaron autores de

doce países diferentes. El premio es la publicación de la obra y una beca de la Universidad de Baeza.

LA ZUBIA Concursos didácticos. Los escolares participarán los días 28, 29 y 30 en los

conciertos didácticos de música moderna y jazz. Los alumnos además aprenderán sobre los orígenes de estas músicas.

VEGAS DEL GENIL Regalos por comprar en la localidad. Los veci-

nos que compren en las tiendas del municipio recibirán, según el dinero gastado, unos vales que pueden canjear por regalos.

BAZA Renovación de maquinaria. El parque de Bom-

beros y el área de Mantenimiento cuentan desde esta semana con una biotrituradora, un camión portacontenedores, cinco desbrozadoras, nuevas cuñas quitanieves y esparcidores de sal. Todo ha costado 294.118 euros.

Y MUCHO MÁS, EN... 20 minutos.es /granada
Toda la información de tu ciudad actualizada, el tiempo, el callejero, la cartellera, búsqueda de empleo... Todo a un clic.

La mendicidad infantil desaparece de las calles

En lo que va de 2009 se han registrado 15 casos «controlados», frente a los 93 de hace cinco años. **La mayoría son bebés, que acompañan a sus padres**

BEGOÑA DAMIÁN
20 MINUTOS

Los niños tienen el derecho a criarse como tales y los adultos la obligación de garantizarles una infancia normalizada. Es una premisa que poco a poco ha ido calando en la ciudad, donde prácticamente han desaparecido los niños mendigos.

En la actualidad, el Ayuntamiento tiene «controlados» un total de 15 casos de bebés o niños que practican la mendicidad, «siempre acompañando a adultos, que, por lo general, suelen ser sus progenitores». «Aunque para nosotros sigue siendo una cifra alta, lo cierto es que la situación ha mejorado mucho de un tiempo a esta parte, gracias a las campañas y controles

Asesoramiento de las familias

Cada vez que se detecta un caso, Bienestar activa un protocolo de asesoramiento e intervención con las familias. Trabajadores sociales las visitan en sus casas y les informan de los diferentes recursos que pueden solicitar para acabar con la situación. «Lo principal es que el menor esté escolarizado y ayudar a los adultos a encontrar un trabajo». Lo habitual es verlos en zonas turísticas, iglesias o supermercados.

que hemos puesto en marcha», explica el director del área de Bienestar Social, Manuel Martín. Y es que hace cinco años, la estadística era preocupante: entonces se detectaron 93 casos de menores que pedían en las calles, más de la mitad de ellos eran españoles, cosa que ahora no ocurre.

De hecho, en todos los casos se trata de hijos de rum-

nos -menores de 15 años- que acompañan a sus padres mientras éstos piden limosna por las calles de la capital. Las fiestas suelen ser una época en la que más los vemos, «ya que aprovechan que hay más gente que sale y sacan más dinero». Normalmente ocurre en Navidad, Semana Santa y en Corpus, de ahí que el área de Bienestar retome en esas fechas la

campaña para evitar la mendicidad infantil, iniciativas que también están encaminadas a concienciar a los ciudadanos.

Avisos a la Policía

El Ayuntamiento interviene a raíz de una denuncia o bien ciudadana, que recibe la Policía Local (en el 092), o bien de los avisos recibidos por los servicios de atención a la familias de la Junta de Andalucía.

«En cualquier caso, la primera intervención nunca es policial. Es decir, los agentes sólo intervienen para invitar al adulto a que abandone la práctica de la mendicidad y para informarle de la prohibición de que lo acompañen menores», matiza Manuel Martín.

Condenan a un joven a aprender a leer y a escribir

«Estos chavales son carne de cañón... e influenciables». El juez de Menores, Emilio Calatayud, ha condenado a un joven de 17 años, acusado de una falta de hurto en grado de tentativa, a aprender a leer y a escribir al percatarse de que el menor era analfabeto.

17 AÑOS

tiene el joven, que supuestamente estuvo escolarizado hasta los 11

El joven llegó hasta el juzgado acusado de apoderarse de un perro que le gustó y que luego devolvió a su dueño cuando éste se lo requirió, lo que para Calatayud demuestra su «inocencia».

Tras comprobar que no podía encontrar su nombre en un documento, el juez pidió explicaciones al padre, quien le dijo que en «su pueblo hay varios chavales en la misma situación», algo que para Calatayud es «inconcebible» en el siglo XXI.



Ana Castillo, dispuesta a soplar las velas de su 103 cumpleaños.

ALGARRA

Granada sopla las 203 velas de dos de sus mayores: Fernando y Ana

Celebran sus cumpleaños en el Ayuntamiento. Fernando Puche Roldán y Ana Castillo Izquierdo tuvieron más ayuda de lo habitual para soplar las velas de sus respectivas tartas de cumpleaños.

La ocasión lo merecía. Ambos recibieron ayer un merecido homenaje por parte de la

Corporación local en su aniversario. Fernando Puche celebraba sus cien años en el entrañable acto, donde hubo momentos para el recuerdo.

Fernando presumía de descendencia. Con dos hijos, once nietos y doce bisnietos lucía ayer una amplia sonrisa, mientras el alcalde de la

ciudad, José Torres Hurtado, le ayudaba a apagar las velas. El primer edil le preguntaba a Ana Castillo: «¿Cómo ve la vida ahora?»; y ella, desde la ventaja que le dan 103 años vividos y con humildad, le respondía: «Pues algunas cosas están mejor y otras peor».

Ana, que también cuenta con una amplia familia, compartía minutos después con los asistentes parte de sus experiencias. El acto estuvo amenizado por el coro formado por alumnos del colegio de los Agustinos.

20 SEGUNDOS

Más de 1.800 jóvenes disfrutan al mes de la Casa de la Juventud

La Casa de la Juventud, ubicada en calle Verónica de la Magdalena, celebra hoy su segundo aniversario con una serie de actividades que comenzarán a las 17.30 horas. El espacio destinado a los jóvenes ha sido utilizado desde abril del año pasado por 20.614 personas, el 61% hombres, en su mayoría de entre 18 y 25 años. El centro, que permanecerá abierto mañana y tarde, cuenta con una actividad constante, aunque las horas de mayor afluencia son las 11.30 y las 19.00 h, sobre todo los viernes y los martes. La Casa de la Juventud organiza desde talleres solidarios a *break dance*, además de tutorías de juegos de rol.



Centro de tratamientos

El servicio de farmacia del Virgen de las Nieves se ha unificado y desde esta semana ocupa 258 metros cuadrados en el edificio del Materno Infantil. Profesionales, como los de la foto, trabajan para prescribir diariamente 750 tratamientos a los enfermos hospitalizados.

Contratos basura en la Universidad

Un juez condena a la Universidad a pagar 3.000 euros de indemnización o readmitir a un trabajador que despidió de forma incorrecta. El empleado estaba contratado por otra empresa cobrando menos, pero realmente trabajaba para la institución.

Covirán cubre el 80% del territorio

La cooperativa granadina ha inaugurado una nueva plataforma en Toledo, que creará más de 800 puestos de trabajo en los próximos cinco años. La empresa ya está presente en el 80% del territorio nacional.

Buscar solución para el Nevada

El juez no ha anulado la licencia municipal del centro comercial Nevada (lo pidió la Junta) y solicita a

las administraciones que busquen una solución legal al complejo, dado que podría crear muchos puestos de trabajo.

Sorteo de viviendas sociales en Peligros

La Junta ha construido 12 VPO de 70 metros cuadrados útiles y una plaza de garaje por 83.400 euros. El sorteo de las viviendas se realizó ayer entre los 179 solicitantes.

Protección de testigos en Motril

La Policía garantiza a la personas que conocen los detalles de la desaparición de María Teresa Fernández de Motril que será tratada como un testigo protegido.

Placas solares

Maracena las instalará en todas las cubiertas municipales para evitar la emisión de 2.400 toneladas de CO₂ al año.